

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 peses en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real por línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.
 Los comunicados y remitidos no pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Los periódicos republicanos insisten en que el gobierno francés debe prohibir por completo las comunidades religiosas en Francia.

Los periódicos conservadores consideran necesaria la supresion del consejo municipal de Paris, si se quiere garantizar por completo la libertad y la independencia de las Cámaras al restablecerse éstas en Paris.

—Han surgido inesperadas dificultades para la celebracion de la paz definitiva entre Inglaterra y el Afghanistan.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 14 Mayo de 1879.

Sr. director de LA LUCHA.
 Mi distinguido compañero.

Hoy ha dado principio en el juzgado de primera instancia del distrito de la Latina, la vista de la ruidosa causa á la renombrada D.^a Baldoquera Lara, á cuyo acto han asistido una gran concurrencia que llenaba la sala de la audiencia y las espaciosas galerias del piso principal del palacio de Justicia, compuesta en su mayor parte de imponentes, tanto de Madrid como de fuera que han venido con motivo de la popular fiesta de S. Isidro.

La procesada ha tenido por conveniente no asistir á dicho acto.

El escribano dió lectura del proceso, que es muy voluminoso y, por tanto, los debates primeros no podrán comenzarse quizá hasta el lunes próximo.

Los periódicos que suelen estar bien informados, dicen hoy que es indudable que en la próxima legislatura no se discutan las proyectadas reformas administrativas de Cuba.

Esta noticia se la comuniqué á V. con referencia autorizada, en mi carta de 18 Abril último, como recordará V.

En el consejo de ministros que tendrá lugar el sábado inmediato, el Sr. Marqués de Molins dará cuenta á sus compañeros de gabinete de las notas diplomáticas dirigidas por los gobiernos de Alemania y Rusia, manifestando la conveniencia de que España entre en la alianza iniciada por dichas dos potencias para perseguir sin tregua ni descanso á las sociedades secretas que atentan contra la existencia de los poderes constituidos.

Al mismo tiempo, el ministro de Estado propondrá la resolucion que crea precedente; ésta á juicio de personas dignas de crédito, no era contraria al pensamiento de los citados imperios.

El ministerio español, cuyos hombres en su mayoría comprenden la necesidad de tomar medios eficaces para evitar atentados como los que se lamentan, aprovecharán la presente ocasion para formular un pro-

yecto de ley que satisfaga el fin que se proponen para evitar los males que parece tomar cada dia mayores proporciones; proyecto que no podrá presentarse á las córtes hasta la segunda legislatura probablemente, apesar de que los gabinetes de Berlin y San Petersburgo aconsejan la mayor actividad.

Los ministeriales de primera fila, no dudan de que cuando llegue el caso, las cámaras no negarán la autorizacion correspondiente.

Los telegramas recibidos hasta esta tarde en el ministerio de la Gobernacion, de las capitales de provincia, participan que la inmensa mayoría de los candidatos adictos han triunfado en la lucha legal que terminó ayer, motivo por el cual D. Francisco Silvela se mostraba satisfecho del resultado que á las dos de la tarde comunicó al presidente del consejo con quien tuvo una conferencia de media hora.

Los intimos amigos del ministro de la Gobernacion aseguran que casi todos los diputados que por primera vez van á tomar asiento en las córtes, estarán al lado de éste y de D. Arsenio Martínez Campos, cuya politica apoyarán con decision y sin vacilaciones, segun las noticias verídicas que se tienen.

El Marqués de Barzanalla presidente del senado, ha tenido hoy una larga conferencia con D. Antonio Cánovas del Castillo, la cual, parece que no ha sido agena á la que ayer tuvo aquel con el presidente del consejo de ministros sobre ciertas cuestiones políticas que en el dia tienen el privilegio de llamar la atencion de los hombres que solo se ocupan de la cosa pública, con preferencia de todo.

Sobre el resultado de esta última conferencia, se habla con diversidad; pero la opinion mas general es que nada se ha adelantado en la solucion del asunto de que se trata.

Varios señores de la junta directiva del partido moderado histórico, han visitado esta tarde al Sr. conde de Valmaseda con quien han conversado largamente acerca de los últimos actos de D. Arsenio Martínez Campos que, como dije á V. en mi carta de ayer, les ha disgustado sobre manera y están decididos á cambiar de conducta para con éste que ha defraudado las esperanzas que habian concebido.

El citado Sr. Conde dicen que aconsejó á sus indicados correligionarios que reprimieran sus desagradables impresiones y dejaran correr el tiempo que pudiera suceder, que al fin y al cabo cambiara.

A la hora de cerrar esta carta no ocurre nada que parezca mencionarse.

El Corresponsal.

Madrid 15 de Mayo 1879
 Sr. director de LA LUCHA.

El periódico «El Acta», arrecia cada dia mas en su oposicion al presidente del consejo de ministros.

La combinacion de nombramien-

tos para altos puestos militares que recientemente ha publicado la «Gaceta», le dá materia para dirigir nuevos cargos al ministro de la Guerra por las traslaciones de generales que por permanecer fieles á las instituciones vivieron espatriados todo el periodo revolucionario.

Los amigos del Sr. D. Arsenio Martínez Campos contestan, que al realizar los actos objetos de tan acre censura, solo ha querido atender á las conveniencias del mayor servicio que para él está antes que todo; que las declaraciones de los desconcertos no han de hacerle cambiar de camino y que todo, absolutamente todo, lo que crea necesario para mejorar más y mas el servicio, lo hará sin ciertas consultas ni vacilaciones, y el dia que se convenza de que no puede ejecutar lo que considere indispensable, dejará el puesto que desempeña á otros mas ofortunados; pero nunca consentirá el hacer el papel de secunodon como han pretendido muchos de los que hoy se le ponen de frente.

Doy á V. esta version, que aunque no es nueva para V., verá en ella confirmadas cuantas noticias le tengo dadas antes de ahora sobre el mismo asunto.

El Sr. Maldonado y Macanaz director del mencionado colega «El Acta», visita casi todos los dias al señor don Antonio Cánovas con quien tiene sus conversaciones sobre los asuntos que despues tratata aquel de una manera que no desagrada al Sr. Cánovas de quien se dice que á cada uno de los órganos de su politica le tiene encomendado su papel diferente y el desconcierto que á veces se nota entre *La Política, La Integridad de la Patria, El Diario Español y El Acta* que los profanos juzgan como sintoma de division en el seno del partido conservador, obedece á planes preconcebidos en que es preciso que uno presencie y juzgue con severidad los actos del jefe del ministerio, sin perdonar ocasion; otro que antenua las censuras y otro que las rechace negándole al primero la representacion é inspiracion que le atribuyen y otro defendiendo de una manera exagerada al personaje de quien se ataca, para que el cuadro aparezca con los vivos colores que son de desear para de este modo llegar al fin que se propone sin necesidad de recurrir á medios peligrosos.

Esto se hablaba anoche entre dos conocidos politicos.

La autoridad que manifiestan las personas indicadas, ha hecho que tomara acta de sus palabras y comunicárselas á V. lisa y llanamente para que pueda apreciar el desconcierto que suelen ofrecer los periódicos antes mencionados.

Aquellos añaden que la trama es conocida hasta la evidencia, por el hombre que se trata de anular.

El Corresponsal.

S. Feliu de Guixols 16 Mayo 1879.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy Sr. mio y de mayor aprecio: El periodo electoral toca á su término: las elecciones municipales dan fin á esa lucha de partido ó de personalidad, no siempre tan patriótica como fuera de desear.

Aquí, como en otras partes, el periodo electoral ha tenido sus decepciones y sus desengaños, sus presiones y sus estratagemas.

Durante la lucha para diputados á córtes, una multitud de personas con voto y sin voto, partidaria de la candidatura democrática-posibilista, nuevo calificativo político que ha venido á aumentar el catálogo de los diferentes partidos que militan en España desde la revolucion de 1868, invadió los bajos y frente de la casa capitular donde existia el colegio electoral, demostrando con su actitud permanente, una presion moral que no dejó de imponer á los electores timoratos ó poco expertos, en beneficio de su candidatura.

Por el contrario; durante los cuatro dias de elecciones municipales, nuestros colegios han estado poco menos que desiertos. La razon de esto se explica fácilmente: en la primera lucha, la oposicion á la candidatura del Sr. Camps empleó todos los medios para sacar triunfante al Sr. Castelar, y en la segunda, la oposicion á los posibilistas no ha querido, ó no ha podido valerse de semejantes medios para el triunfo de su candidatura municipal.

En otras partes donde las oposiciones luchan con mas pasion y quizá con mas intransigencia, de seguro la mayoría de 26 votos del señor Castelar no hubiera pasado sin una enérgica y fundadísima protesta; así como no se hubiera hecho caso omiso en las presentes elecciones municipales de ciertas informalidades que se atribuyen en la constitucion de algunas mesas donde, en vez de cuatro secretarios escrutadores, no habia mas que dos y el presidente.

En resumen, moralmente hablando, la candidatura del señor Castelar, mas bien fué derrotada que victoriosa y los candidatos concejales posibilistas, como han dado en llamarse, en vez de republicanos, tampoco pueden estar satisfechos de sus elecciones, pues de unos 700 votantes que cuenta esta villa, solo emitieron sufragio menos de 300.

Obtuvieron votos en el colegio de la casa capitular D. Lorenzo Iglesias, D. Vicente Vallvona; D. Juan Romá, D. Cipriano Prats; D. Juan Forsó; D. Eliseo Forest y otros.

En el salon de la carretera, D. Juan Pla y Musaró; D. Manuel Font; D. Cipriano Prats y D. Juan Forsó.

En el teatro.—D. Fernando Juvert
 En el salon de Lloveras.—D. Hermenegildo Font y D. Juan Mari.

Es decir; republicanos, ó sean posibilistas, constitucionales, independientes é indefinidos, como puede llamarse á ciertas personas que no tienen color político; tales son los

indicados á representar al pueblo en esta segunda época administrativa.

Dejando aparte la cuestion política y pasando á la cuestion financiera, tengo presentido que estamos amenazados por los extranjeros, con la imposicion de un derecho crecidísimo sobre los taponos que se exportan fuera de España, particularmente en Alemania; nuevo tributo que no dejará de afectar en gran manera nuestra industria y comercio corcheros.

En las presentes circunstancias, vistas las tendencias proteccionistas extranjerías, la eleccion de concejales de los pueblos taponeros de la provincia debía partir, no de un principio político libre-cambista, sino de una base protectora de la industria que dá vida y prosperidad á nuestros pueblos fabriles y productores del corcho.

Este asunto reclama y exige sea tratado con detencion y maduro exámen; por esto dejamos de proseguir nuestras apreciaciones, que emitiremos cuando convenga.

Se ha suprimido la direccion de Sanidad de este puerto, quedando sin destino ni ocupacion el secretario señor Polvillo que desempeñaba este cargo, persona que se habia conquistado el aprecio general, lo mismo que el médico-director don Eusebio Giber.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Digna de encomio es la laboriosidad de nuestro amigo D. Francisco Navarro. Apenas hace un mes nos ocupamos de él cual merecia en vista del retrato del Sr. Servitcha; pero hoy al contemplar detenidamente su última obra, nos vemos obligados á dedicarle un espacio en nuestro humilde periódico, sintiendo no poder escribir cual lo haria un verdadero crítico para decir cuanto merece el Sr. Navarro.

Conocíamos al artista leridano, por las buenas cualidades en el diseño y colorido especialmente en sus retratos; mas hoy le vemos á una altura que en realidad no le creíamos. La última obra á que nos referimos, es el retrato del hijo del Sr. Ridaura; es una obra acabada.

Recordamos perfectamente el bosquejo de dicho cuadro que se puede decir ha sufrido una completa metamorfosis, prueba de lo mucho que dicho artista lleva adelantado desde la última exposicion. Aquel fondo pobre de color y sin idea, ha sido cambiado por una rica alameda y un primer término de jardín que, á pesar de notarse que su colorido es de pura convencion por así exigirlo la entonacion del retrato, produce aquél, una verdadera ilusion.

Dados los obstáculos que presenta el hacer el retrato de un niño, es bastante parecido y es de admirar la excesiva expresion que anillos, ojos y toda la cabeza, tiene la frescura de tintes y delicadeza de cutis propias de su edad, rico en detalles y en su posicion natural.

El cuadro tiene luz y ha sabido el Sr. Navarro sacar partido hasta de los juguetes infantiles que acaban de llenar el cuadro que es sin duda la mejor obra salida de su pincel.

No cesaremos de recordarle, que la senda que sigue nuestro pintor, es la que debe hacerle alcanzar el título de verdadero artista.

Reciba nuestra enhorabuena.

—Esta noche tendrá lugar en nuestro coliseo un interesante espectáculo, que de seguro ha de llamar poderosamente la curiosidad del público. Se trata de la presentacion del profesor de fisica recreativa Mr. Bargeon, quien ademas de

exhibir su rara habilidad en los ejercicios de taumaturgia y alta prestidigitacion, presentará el fonógrafo parlante y cantante (Edison), terminando el espectáculo con la suerte titulada *El Bombero* que es una de las mas extraordinarias é incomprendibles que ejecuteste célebre prestidigitador.

—Por borracheras de agurdiente, mueren al año en Inglaterra 50.900 personas; en Alemania, 4.000; en Rusia, 1.000; en los Estados Unidos, 37.000; en Bélgica, 4.000 y en Francia 1.500.

Nos congratulamos de que en estas cifras de la inmoralidad pública de las naciones que gozan fama de marchar á la cabeza de la civilizacion, no figure España.

—Hoy deben celebrarse con sardanas y otros regocijos, la fiesta de su titular S. Poncio, los vecinos de la calle de la Barca.

—La compañía constructora del ferro-carril de Granollers á S. Juan de las Abadesas, ha manifestado á este gobierno de provincia la necesidad de ocupar terrenos en el indicado término de S. Juan de las Abadesas, acompañando relacion de los que han de ser expropiados á fin de que en el plazo de 15 dias puedan los propietarios exponer lo que consideren justo á su derecho contra la necesidad de la ocupacion.

—Se halla en prensa y en breve verá la luz pública, un volumen de poesías catalanas titulado *Un ramell de violas*, originales de nuestro paisano el joven D. Pedro de Pabl.

—El jueves último celebró el vecino pueblo de Salt la fiesta de San Isidro, bailándose en la plaza pública las populares *sardanas largas*.

—Ha sufrido extravío el sello que usaba la alcaldía del pueblo de Garrigolas, el cual contenia en su borde los nombres de Garrigolas y las olivas, y su fondo se hallaba ocupado por unos ramos de olivo.

—Mañana debe llegar á esta ciudad, procedente de Barcelona, la Plana mayor y el primer batallón del Regimiento infantería de Albuerca, saliendo probablemente el mismo dia para aquel punto, el 2.º Batallón del de Almansa.

—Esta mañana se ha de verificar en el salon de sesiones del ayuntamiento, el escrutinio general de la última eleccion para la renovacion de concejales.

—Anteayer por la mañana, nos regalaron las nubes una pausada lluvia. Por la tarde se despejó la atmósfera, merced al soplo de un sutil viento norte en extremo frio.

—El *Boletín oficial* de la provincia, publica una larga relacion de los expedientes de censos, cuyas redenciones han sido aprobadas con fecha 8 del presente mes.

—Los maestros D. Andrés Castellá, D. Justo Romaguera y D. Jaime Plautalech, han sido nombrados respectivamente para las escuelas de Vall-Ilobrega Estanyol y S. Salvador de Viana.

—El uso del opio ha pasado á ser para los chinos una verdadera plaga. Los fumadores de opio se cuentan allí por millones, y su número continúa aumentando. Hoy perecen cada año más de 600.000 chinos, víctimas de su fatal pasion. Hace cien años, las Indias sólo exportaban 200 cajas de opio; en 1874 ya subieron á 10.000, en 1880 cerca de 50.000, y en 1875 más de 90.000. Todas las clases de la sociedad china se han dado ya al uso del opio. En Ningpo, ciudad de 400.000 almas, se cuentan 2.700 cafetines donde se fuma opio.

Este narcótico produce estragos terribles entre sus adeptos; los enflaquece y pone lividos, y el trabajo

pasa á ser para ellos un verdadero suplicio. Antes, la China tenía una poblacion sobria, vigorosa y entregada al trabajo; mas hoy, su mayoría es perezosa, corrompida y criminal. «Todos los tallos de bambú (plumas) de los montes del Sud, ha escrito un autor chino, no bastarian para detallar todos los males que nos causa el opio.»

—En los escaparates del Sr. Colodón, se halla expuesta una copia al óleo del cuadro del Sr. Urgell *El interior de una posada*.

Dicha copia reúne inmejorable perspectiva, buen colorido y entonacion y bien estudiado efecto de luz, habiéndonos asegurado que es debida al pincel del modesto aficionado, nuestro particular amigo Sr. M. de Setien á quien felicitamos.

—En los escaparates de la confitería *La Conflanza*, se halla de manifiesto un bonito ramillete que representa con bastante exactitud, la fachada del café del Sr. Vila.

La sociedad económica Cordobesa de Amigos del Pais, se propone celebrar el centésimo aniversario de su existencia, con un certámen literario cuyo dia, hora y sitio se anunciará oportunamente y cuyo programa es el siguiente:

1.º Medalla de plata dorada al autor de la mejor Memoria que se presente demostrando el estado actual de nuestra agricultura y los medios que deben emplearse para mejorarla.

2.º Medalla de plata dorada al autor de la mejor Memoria ó apuntes sobre la historia del comercio en esta provincia, arrancando del tiempo de la dominacion árabe y llegando á nuestros dias, con indicacion cumplida de sus periodos de apogeo y decadencia.

3.º Medalla de plata dorada al autor de la mejor Memoria acerca de la Beneficencia domiciliaria y manera de plantearla con economía verdadera.

4.º Medalla de plata dorada al autor de la mejor Memoria que se presente acerca de las reformas que deban introducirse en la primera enseñanza elemental, con el fin de hacerla mas útil y conveniente á la juventud.

5.º Medalla de plata dorada al autor de la mejor Memoria que se ofrezca demostrando el adelanto ó atraso que se nota en la actualidad en la industria de platería y joyería, con relacion á sus épocas mas florecientes y causas que hayan sido motivo de las vicisitudes por que ha pasado.

6.º Medalla de plata dorada al autor de la mejor Memoria que se presente acerca de las Artes mecánicas que han desaparecido de entre nosotros, causas de su abandono y conveniencia y medios para volverlas á cultivar.

7.º Medalla de plata dorada y título de socio, libre de gastos, ó declaracion de socio de Mérito, si ya lo fuese de esta Corporacion, al autor de la mejor Memoria que se presente en que se recuerden los nombres y demás datos biográficos posibles de los pintores, escultores y arquitectos notables que ha producido la provincia de Córdoba ó que hayan dejado en ella alguna obra memorable.

8.º Medalla de plata dorada al autor de la mejor Oda á Córdoba, que no esceda de trescientos versos.

9.º Medalla de plata dorada al autor de la letra de un Himno á las Artes, consistente en un coro de cuatro versos y tres estrofas de á ocho consonando el cuarto con el octavo, y todos de á diez sílabas.

10.º Medalla de plata al autor de la música de dicho Himno á las Ar-

tes, siendo obligacion del autor presentarse á ensayarlo, en el caso de que la Sociedad acuerde que se cante en el acto de la distribucion de premios.

11.º Medalla de plata y título de socio, libre de gastos, si no lo fuese, al autor del mejor retrato del rey Carlos III, de medio cuerpo y tamaño natural.

Si alguno de nuestros lectores desea acudir á tan solemne acto y desea adquirir mayores noticias, puede dirigirse á la Direccion de nuestra Sociedad económica en donde se le proporcionarán las noticias que se desean.

¡SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

Revalenta Arábiga.

Treinta años de un invariable éxito, sin medicinas ni purgantes, ni gastos, combatiendo las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pifuitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castelluart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Vurzer etc.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Burzer.—Bona 19 julio de 1855.—La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en las diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las de los riñones y la vejiga, los emcojimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.

Doctor R. Vurzer, miembro de varias sociedades científicas.

Cura núm. 65.311.—Vervant 28 marzo de 1866.—Muy Sr. mio: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años fué combatida sin resultado por los médicos que me creían próximo á la muerte, he adquirido la salud que solo debo á la virtud de la «Revalenta.»

A. Bruneliera, presbítero
Cura núm. 78.364.—Del señor de y la señora Leger, de enfermedad del higado diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 68.471.—Sr. Pedro Castellibachiller en teología y cura-párroco; de agotamiento completo á la edad de 84 años; la «Revalenta» me ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen».

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depositos en casa de los mejores boticarios y u. tramariuos.
Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1, Madrid.

REVISTA.

¡Que mico!—Sobre humores, humedades.—¿Músico yo?—..... y séba.

Estoy que bufo, caballeros. No podia esperar lo que me sucede ni en mis cálculos estaba el solemne

desengaño de que acabo de ser víctima.

Un hombre de mis prendas, de mi carácter, de mis circunstancias, de mi saber y de mis propósitos, se ve hoy sugeto á contemplar las condiciones del mico que me ha regalado nada menos que el cuerpo electoral. Yo que iba en candidatura para ser votado concejal; yo que me había forjado la ilusión de hacer resonar mi elocuente y simpática voz en el augusto recinto del consistorio; yo que tenía formulados grandes proyectos que hubieran asombrado al mundo por su trascendencia; yo, en fin, que ya había comenzado á ahorrar cuartos para pagar el frac, las botas, la camisa, el sombrero, los cuellos y los guantes, me veo reducido á seguir gastando los guantes color de mahón que mi madre me regaló al salir del seno materno, y á continuar gastando la americana, pantalones y botas que llevo ya á remolque hace cuatro años, y á seguir comprando jabón para lavar la camisa de algodón con pechera de hilo discutible que me regaló mi tío Bonifacio cuando el golpe de Pavia.

Esto es horrible, piramidalmente horrible, máxime cuando me veo en el mismo caso de los históricos que creían tener en Martínez Campos un escalon seguro para el gobierno, y se han encontrado con una escala de reserva mas estrecha y corta que la que se necesita para llegar al cielo.

Vamos, no puedo darme razón de lo que me sucede. Todo un Perico Retazo, me veo hoy micomicado, juguete de los desengaños y presa de un humor de todos los demonios. Adios ensueños de importancia; adios ruinas de la torre Gironella, monumento arqueológico de imponderable valía; adios buñuelos de Madrid y leche de Campdurá; adios recepciones solemnes; adios ilusiones queridas y discursos atronadores.

Ni un voto he obtenido; ni uno amigos míos, ni uno. ¿Será que me reserven los ciudadanos para ocupar un escaño en el congreso? No puede ser; mi facha de concejal, no se averdria con mi fecha de representante de la nación.

¡Oh! no puedo avenirme con lo que me sucede; ¡que mico! santo cielo, ¡que mico! á mi que soy enemigo de todos los micos y monas y monos y orangutanes pretéritos, presentes y futuros. Estoy que trino y sinó se me pasa esta pesadumbre, reventaré y si reviento, ayúdenme VV. á sentir las consecuencias.

Sobre lo que me acontece, viene en mi desgracia la continuación de la lluvia; ó como si dijera, sobre humores, humedad. Agua por arriba, agua por abajo, agua por el medio y agua por todos lados. Valiente cosecha de cebollas marinas vamos á tener ogaño. Yo que había plantado calabazas tempraneras para hacer competencia á los melones que se exhiben por estas calles de vez en cuando, presiento que la humedad ya ha dar al traste también con mis esperanzas. Está visto que ni para agricultor aprovecho, y si de ello me persuado, tendré que abrir clase de arqueología que es en lo que mas fuerte soy y explicaré la conveniencia de la conservación de la notabilísima fachada de la antigua Universidad, hoy arruinada por el descuido de nuestros ediles y por la acción del agua. El agua, si es enemiga de algo, lo es de los monumentos arqueólogos.

¿Pero á donde voy á parar? No lo sé; lo que si entiendo es, que si el cielo no se apiada de nosotros, las cosechas van á perderse con mas seguridad de la que tengo respecto á la derrota del señor Mollera. ¿No se-

ria bueno publicar un manifiesto recomendando la persistencia de las nubes? Seria lo mas seguro para que dejara de llover agua: yo he visto regalar manifiestos muy liberales, y he contemplado la rapidez con que se han evaporado firmas y votos. ¿Quién sabe si *similia similibus curantur*? Lo cierto es que tanta agua pasa ya de castaño oscuro.

Ya saben VV. que soy un órgano; es decir, que toco al son que me tocan, ó lo que es lo mismo, que respondo al movimiento del manubrio que agita todo un alcalde. ¿Que tal? Así lo ha dicho un íntimo amigo mio, un frater, un compañero en arqueología.

Yo pretendía tener ocultos mis registros y que no supieran VV. mis aficiones musicales tratándose de Alcaldes; pero está visto que nada puede haber oculto á la perspicaz inteligencia de los sábios. Ya lo saben VV. cuando mi amigo el Sr. Mollera quiere pasar el rato, coje el manubrio, rueda, y aquí me tienen VV. esparramando armonías por todos los poros. Hasta ahora, mis piezas favoritas eran el *Imno de Riego*, la *Marsellesa*, *Imno de Bilbao* y la *Nanita*; ahora, aunque toco con disimulo esas piezas patrióticas, me he dedicado á la polka *Adoquines*; jota *La Gironella*; vals *Sta. Clara* y Schotis *Los sabios de Ogaño* que es la pieza mas preciosa y la que mas rendimientos me ha producido desde que la di á luz. Estoy escribiendo una variación de violon sobre motivos de la ópera inédita titulada *Asnos señor el favor*..... la cual pienso dedicar al incognito autor de un método para tocar con perfección el bombo y que ha dedicado al Tío Vivo, maestro madrileño que tiene establecida su academia cerca del dos de Mayo é inmediato al sitio en que, hasta hace unos pocos años, estaba el antiguo parque de artillería de Madrid.

Con que ahora que me han descubierta, sabrán VV. la fuerza del órgano Retazo.

Y con esto y un bizcocho, hasta las ocho. No dirán VV. que no soy poeta; como que también escribo sonetos.

Acabo repitiendo aquello de aquella aficionada que salió á escena y dijo. «Sale Lúcia, apaga la bújia y séba.»

Perico Retazo.

Correo de Madrid.

Correo del 15.

En algunos círculos políticos se anunciaba anoche que en el caso de que rechazasen las Cortes los proyectos de Hacienda del señor Orovio, este se retiraría, sustituyéndole el señor Cancio Villamil.

—La sociedad de escritores y artistas acordó anoche que la representen en el Congreso internacional de Londres los señores Rancés, Benjumea, Riano, Araus y Calzado.

—Los centralistas esperan la llegada del señor Candau, para resolver sobre la actitud que dicho grupo deberá adoptar en las Cortes, creyendo los amigos del señor Alonso Martínez que hará este en la discusión del mensaje declaraciones que le permitirán acercarse y votar con la mayoría.

—Anúnciase un proyecto de ley debido á la iniciativa de los diputados, proponiendo una rectificación en la valoración del arancel, aceptando un precio medio en los artículos extranjeros al penetrar por nuestras costas y fronteras, y la concesión á la marina mercante española de una protección análoga á la dis-

persada por el Gobierno francés á la marina de igual clase.

—Se ha celebrado el banquete que la prensa ha dado en honor del señor Espinal, autor del cuadro fosmográfo. Los periodistas de Madrid felicitan á sus compañeros de Barcelona por el sobresaliente mérito del autor y del editor Sr. Verdagner.

Provincias.

Dice «La Crónica de Ciudad-Real, que en ocasión de celebrarse una boda en Moral de Calatrava, el esposo de una de las concurrentes á aquella fiesta asestó una puñalada á su consorte, dejándola casi exánime. En la caseta de obreros de la línea férrea de Alicante, establecida en el camino de Carrion, se ha cometido otro crimen análogo: un obrero mató á su mujer, y parece que el asesino se ha suicidado.

—La sociedad valenciana de Agricultura ha pedido al Gobierno el establecimiento en aquella provincia de una estación sericícola, que considera indispensable para sostener la producción en aquella comarca.

—Hemos recibido noticias de la Mancha, muy desconsoladoras. En la noche del 8 al 9 cayó una helada tan intensa que quemó por completo las vides de una gran parte de la Mancha baja y de la provincia de Toledo, hasta el extremo de poderse considerar como perdidas las cosechas del vino, el trigo y cebada en Yepes, Huerta, Vilaquesilla y otros pueblos comarcanos.

—El gobernador de Alicante suspendió las elecciones en Elche, como también al alcalde, y ha entregado á los tribunales á 19 dependientes de éste por desmanes cometidos.

—Suspendida de un lazo y con dos heridas en la cabeza, fué hallado en la puerta de una bodega de Cetina (Zaragoza) el cadáver de un joven de diez y ocho años.

SECCION BIBLIOGRÁFICA

El número 33 de la importante revista semanal «Crónica de la Música», que acaba de publicarse, contiene trabajos y artículos de gran interés para el arte; y en la entrega musical correspondiente á este número una bonita polka original del reputado crítico Sr. Peña y Goñi.

Esta interesante publicación aumenta cada día en importancia y bien merece todo el éxito que obtiene del público, pues es la única publicación de su clase en España.

SECCION COMERCIAL.

Mercado del día 10 de Mayo

Trigo, 25'00 ptas.; Mezcladizo, 21'25; Cebada, 11'50; Maiz, 17'50; Judías, 31'25; Habas, 31'25; Mijo, 17'75; Garbanzos 0'56; Fayol, 18'50; Avena, 10'00; Arbejas, 21'25; Centeno, 18'75; Arroz, 00; Aceite, 1'25.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy; S. Félix de Cantalicio.
Santo de mañana; S. Pedro Celestino.
Cuarenta Horas; Iglesia del Carmen.

Telégramas

Madrid 16.—Si se confirma la noticia de la nueva actitud que se dice adoptará

«El Imparcial» se separarán del periódico catorce redactores. «El Imparcial» de hoy ni afirma ni niega la noticia.

—En el consejo de ministros se ha acordado aceptar la alianza con las potencias que se proponen combatir la demagogia.

—Dícese que el señor marqués de Molins ha sido nombrado embajador en París, y que el duque de Tetuan designado para reemplazarle en el ministerio de Estado, jurará esta noche, asegurándose que el ministerio se presentará á las Cortes así constituido.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

JO Fumadores

OJO! Se halla de paso en esta capital el viajante del papel JARAMAGO, que ha tenido tanta aceptación en Barcelona. —Avisa á los consumidores y espendedores de dicho género, que si quieren proveer, lo encontrarán por gruesas á 14 reales en la Hosteria del Centro plaza del Oli, y al por menor en todos los estancos de Gerona.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

Se publica los días 6, 14, 22 y 30.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahí, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

DEPENDIENTE. Se necesita uno en el comercio de D. Antonio Colodón. 542

LOS QUE SUFRÍS.

del estómago ó de alguna enfermedad nerviosa, ved lo que dice la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona:

Las enfermedades nerviosas y del estómago como el Histerismo, Jaqueca, Gastralgia, (Mal de Cor), Epilepsia (Acuders), dolores nerviosos, dolores de estómago, digestiones difíciles, cripetencia, etc., etc., cúranse con el *Elixir de Larra* preparado por el Dr. Esterriol; Precioso medicamento para esa clase de enfermedades.

Depositario en Gerona, Farmacia de Viñas, calle de la Cort-Real. d5

PARA LA HABANA Y PUERTO-RICO.



Saldrá de Barcelona el 25 del corriente el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitán D. Quirico Riberas y Pomés.

Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos de Xifre, 19, principal, Barcelona. 1

FUMADORES

5d

Si apreciáis vuestra salud, fumad siempre el higiénico papel

GAFÉ.

Propiedad exclusiva de Felipe March calle Hospital, 37, Barcelona.

Farmacia de Aguilar.

JARABE SULFUROSO AGUILAR**ESPECIFICO**
PARA LA CURACION DE LOS HERPES.

Su efecto es mas eficaz que el del agua de la Puda—A los pocos dias de usarlo, caen las costras y las escamas y se secan las úlceras herpéticas, dejando la piel lisa y suave.—El mismo efecto produce en los niños cuando aparecen con la cara llena de costras.—Es el único depurativo que obra sin debilitar la sangre ni irritar el tubo digestivo.—Destruye en breve tiempo los efectos causados por el uso de mercurio.—Corrige las irritaciones de la vejiga y de la uretra, facilitando la transpiracion mucosa, como tambien la pulmonar.

PRECIO DEL FRASCO: 3 PESETAS.

3d

Rambra del Centro, 37.

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Iltre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Iltre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos despues de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, imigrana), enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, drogueria de Narciso Perez.—En Figueras, drogueria de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, drogueria de Manuel Marti. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitucion;—Olot, Eschán Cardelus, farmacéutico.

Sucursal subida del Puente de piedra núm. 1

COSEER

Únicamente con la

MÁQUINA ESCUDER

Sucursal en Gerona, subida del Puente de piedra núm. 1, frente la plaza de la Constitucion.—No equivocarse—

8 RS. SEMANALES

Sucursal en Gerona, subida del Puente de piedra núm. 1, frente la plaza de la Constitucion.—No equivocarse—

MÁQUINA ESCUDER

Únicamente con la

COSEER**SE RECOMPUEN TODA CLASE DE MÁQUINAS.****PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nérbios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español,
relativas al uso de dichos medicamentos
envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá de Barcelona el dia 24 de mayo para Cádiz, y de este último punto para

PUERTO-RICO Y LA HABANA,**EL VAPOR MENDEZ NUÑEZ.**

Admitase pasajeros y carga.

Representante de la empresa en esta provincia. **DON ANTONIO BOXA.****SOCIEDAD GENERAL****de Transportes Marítimos por Vapor.****COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.**

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fíjamente el 17 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores,
La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de mayo el

VAPOR SAVOYE de 3.000 toneladas.

Precios:—1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes acúdase al

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA.****MENSAJERIAS MARITIMAS.** (Antes Imperiales.)**SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa.**

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. | Todos los miércoles á las 4 de la tarde

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ARETHUSE. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.*

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA.****NOVEDADES EN CORBATAS**

PARA CABALLERO Y SEÑORA.—Gran surtido y baratura.—Precios fijos y al contado.—La Corbatinera. Escudillers, 60, Barcelona.

Especialidad en CUELLOS Y PUÑOS.

—Cuellos á 1 y medio real uno.—Puños á 2 y medio real par, en la misma tienda de corbatas.—La CORBATINERA.—Escudillers, 60, Barcelona. —10vd

Abeuradors 8,
Gerona.**MAQUINAS**Abeuradors 8,
Gerona.

PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Venta á plazosA
DIEZ REALES SEMANALES

LACOMPAÑIA FABRILSINGER
que recibió por la superioridad de sus máquinas en Viena 1873 y en Filadelfia 1876

EL PRIMER PREMIO

Ha obtenido en la Exposicion de Paris de 1878

LA
MEDALLA de ORO**Garantía legal**

Y POSITIVA
ENSEÑANZA GRATIS.
LA COMPAÑIA FABRILSINGER
en el año 1878 ha vendido
356.432 máquinas ó sean
73.620 mas que en el
año de 1877.

ACEPTACION

UNIVERSAL.

Esta compañía es la única
en el mundo que ha vendido
mas de
DOS MILLONES
de máquinas.

Esto prueba que la máquina para coser, legítima SINGER, es la que mejores condiciones reúne y la que todo el mundo prefiere.—Abeuradors 8, Gerona.

SE RECOMPUEN todas las máquinas legítimas SINGER